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Niederschrift 

über die 2. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Kultur 

am Dienstag, 22. Juni 2021, 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal der Stadtverordneten, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Sabine Wurst, Vorsitzende, SPD 

Maria Stafyllaraki, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 

Lucian Hanschke, Mitglied, B90/Grüne (Vertretung für Joana Al Samarraie) 

Gernot Rönz, Mitglied, B90/Grüne 

Daniel Stein, Mitglied, B90/Grüne 

Dr. Rabani Alekuzei, Mitglied, SPD 

Nuria Perez Rivas, Mitglied, SPD 

Holger Römer, Mitglied, CDU (Vertretung für Alexander Grotov) 

Jutta Schwalm, Mitglied, CDU (Vertretung für Marcus Leitschuh) 

Nicole Siebrecht, Mitglied, CDU 

Stephanie Schury, Mitglied, DIE LINKE 

Michael Werl, Mitglied, AfD 

Thorsten Burmeister, Mitglied, FDP 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Christian Klobuczynski, Stadtverordneter, Freie Wähler 

Marina Kuchminskaja-Eimer, Vertreterin des Ausländerbeirates 

Thomas Abel, Vertreter des Behindertenbeirates 

Elke Resch, Vertreterin des Seniorenbeirates 

 

Magistrat 

Susanne Völker, Stadträtin, parteilos 

 

Schriftführung 

Annika Kuhlmann, Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Jennifer Rieger, Stadtverordnete, Die PARTEI 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Carola Metz, Kulturamt 
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2 von 5 Tagesordnung: 
 

1. Regelmäßige Berichterstattung  

zur Umsetzung der Kulturkonzeption                                                101.18.1172 

2. Aktuelle Situation der Kulturszene 101.19.38 

3. Errichtung eines Europa-Hauses 101.19.103 

4. Erhalt des Astronomisch-Physikalischen Kabinetts in der 

Orangerie 

101.19.104 

5. Bericht des Tanz*werks 101.19.120 

 

 

Vorsitzende Sabine Wurst eröffnet die mit der Einladung vom 15. Juni 2021 

ordnungsgemäß einberufene 2. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, 

begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  

 

 

1. Regelmäßige Berichterstattung zur Umsetzung der Kulturkonzeption 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 11. März 2019 

Bericht des Magistrats 

-101.18.1172- 

 

Beschluss 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, 

 

zweimal jährlich in den nächsten drei Jahren im Ausschuss für Kultur zum 

aktuellen Stand der Umsetzung der im Dezember 2018 beschlossenen 

Kulturkonzeption zu berichten. Die Termine und Themen wählt der Magistrat 

aus. Der Ausschuss für Kultur kann Wünsche zu dem Thema vorher äußern. 

Unter diesem Tagesordnungspunkt werden auch Veränderungen zur 

beschlossenen Konzeption bzw. Konkretisierungen vorgestellt. 

 

Stadträtin Völker berichtet von aktuellen Themenschwerpunkten der 

Kulturkonzeption, dabei geht sie besonders auf folgende Punkte ein: 

• Kulturförderung 

• Kulturimmobilien und –Räume 

• Institutionen stärken 

• Kulturelle Bildung, Transkulturelle Öffnung und Teilhabe 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Anfrage der Fraktion B90/Grüne 

- 101.19.38 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie bewertet der Magistrat die aktuelle Situation der Kulturszene? 

2. Welche Aktivitäten hat der Magistrat in den letzten Monaten 

unternommen, um die Kulturszene zu stützen? 

3. Sind dem Magistrat Kultureinrichtungen bekannt, die auf Grund der 

Situation dauerhaft schließen müssen? 

 

Stadträtin Völker beantwortet die Anfrage und die sich anschließenden Nachfragen 

der Ausschussmitglieder. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzende Sabine Wurst 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

3. Errichtung eines Europa-Hauses 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.19.103 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie steht der Magistrat zur Idee der Europa-Union, in Kassel zur 

Vermittlung der Idee eines vereinten Europas ein Europa-Haus nach dem 

historischen Vorbild u.a. der Amerika-Häuser einzurichten? 

2. Welcher Standort wäre aus Sicht des Magistrats hierfür denkbar? 

3. Welche Position hat der Magistrat zu den Standortvorschlägen der Europa-

Union: 

a. Haus des ehemaligen Geschäfts „Sport-Arena“ (Oberer 

Königsstraße/Ecke Treppenstr.), 

b. ehemaliger Ratskeller im Rathaus, 

c. gemeinsame Realisierung mit dem neuen Standort der Stadtbibliothek? 

4. Als Trägerschaft für ein Europa-Haus bietet sich ein Trägerverein an. Wäre 

der Magistrat bereit, eine Mitgliedschaft der Stadt in einem solchen 

Trägerverein zu unterstützen? 
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der Ausschussmitglieder. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzende Sabine Wurst 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

4. Erhalt des Astronomisch-Physikalischen Kabinetts in der Orangerie 

Antrag FDP-Fraktion 

- 101.19.104 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, sich bei der Landesregierung und bei der 

Museumslandschaft Hessen-Kassel (MHK) für den Erhalt des Astronomisch-

Physikalischen Kabinetts in der Orangerie einzusetzen. 

 

Der Ausschuss für Kultur fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem Antrag der FDP-Fraktion betr. Erhalt des Astronomisch-Physikalischen 

Kabinetts in der Orangerie, 101.19.104, wird zugestimmt. 

 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Stein 

 

 

5. Bericht des Tanz*werks 

Antrag der Fraktion B90/Grüne 

- 101.19.120 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
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5 von 5 Der Magistrat wird aufgefordert, in eine der nächsten Sitzungen des 

Kulturausschusses Vertreter*innen des Tanz*werks einzuladen, um über ihre 

Arbeit und ihre zukünftigen Pläne zu berichten. 

 

Stadtverordneter Rönz, Fraktion B90/Grüne, begründet den Antrag seiner 

Fraktion. 

 

Der Ausschuss für Kultur fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem Antrag der Fraktion B90/Grüne betr. Bericht des Tanz*werks, 101.19.120, 

wird zugestimmt. 

 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordnete Perez Rivas 

 

 

 

Ende der Sitzung: 17:54 Uhr 

 

 

 

 

 

Sabine Wurst Annika Kuhlmann 

Vorsitzende Schriftführerin 
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